



Social:

Niños sin transporte escolar,
vidas en riesgo

pág. 3

Social:

Aparece cadáver de Raúl
González Rodríguez

pág.7

Artículo:

Un virtuoso de la tiza

pág. 8

Editorial:

Nos separan pocas jornadas de la celebración conocida como Día de las Madres, una de las fechas sagradas que suele respetarse a ambos lados del arcoíris político o de ese poder que tienen los hombres para estar divididos en cualquier rincón del mundo. Solo que en esta ocasión –por una razón u otra- muchas madres cubanas no podrán compartir la alegría de tener presente a su hijo ese día. Será una jornada donde la luz de la familia estará a medio tono y en el cake de los festejos faltará alguna que otra vela; en una isla donde no se acaba de encontrar el rumbo para que quepan todos sus hijos.

Es que para una madre hijo por hijo es hijo, es simplemente hijo, que es fuerza mayor y poderosa; sin importar como piense o lo que haya hecho. Aunque sea liviano o elemento de menos ver, invisible para muchas personas que como ríos de hormigas apetentes corren por la vida diaria a nuestro lado, todo el sufrimiento de una nación por extraña razón de la naturaleza está concebido desde la mirada de una madre. Tenían madre los soldados españoles, prácticamente niños, que morían en suelo ajeno; y tenían madre los hijos de la patria que morían en la manigua redentora.

En una tierra bendecida para la familia y el bienestar económico, se vive con inseguridad, en constante reacomodo de lo que está bien o está mal para llevar

Madres desde lejos



el plato de comida a casa. La miseria material que hiere desde lo bajo del barrio, cuando no se tienen los zapatos para que el hijo vaya a la escuela. El ahogamiento espiritual de los muchachos que revientan alas en cualquier frontera. Pero, ni estando lejos el corazón de una madre sede ante el rocío de cada mañana: siempre se espera el regreso. Hoy, con tantos muchachos dispersos por el mundo, en manos de no se sabe cuántos azares del camino, el sufrimiento de las madres ha crecido.

Todos sabemos que no se vive igual en la isla desde que una palabra anda suelta por el mundo: “hijo”.

Este 14 de mayo, en su sentimiento particular, cada madre tendrá a su hijo que anda lejos o cerca, porque todavía está pequeño y solo ha ido un momento a ver como se ve el mundo; lo tendrá de la misma forma que se tiene todos los días. Este 14 de mayo, desde nuestras modestas páginas que poco traen en glamour pero mucho dicen del pueblo vejado, rendimos homenaje sincero a aquellas madres que perdieron a sus hijos aquel 24 de febrero de 1996; que nunca más los vieron regresar a casa por ayudar a los hijos de otras madres cubanas. Desde nuestras páginas, para esas madres, vaya la letra pura que alivia; vaya la flor hermosa que no olvida y vaya el beso en la frente de muchos hijos de la patria.

“Para juntar y amar, y para vivir en la pasión de la verdad, nace este periódico”.

-José Martí -





Noticias

Negativa ante local abandonado



Aliuska Furones Lobaina
Ciudadana de a pie

Colón, Matanzas. (ICLEP). Reclaman sin éxito, vecinos del Consejo Popular Rene Fraga, a las autoridades, local abandonado y con acelerado nivel de deterioro. Esta antigua casa de visitas perteneciente a la jerarquía de la industria azucarera, enclavada dicha comunidad, es solicitada por varias familias damnificadas para ser reparada por cuenta propia como vivienda. Ante la alarmante crisis habitacional que sufre el territorio y el desuso del inmueble, constituye noticia que esta solicitud haya sido desestimada.

Por declaraciones de una ciudadana que se hizo nombrar Marta Zenen Romero, se supo que la construcción pasó a manos de la DMV (Dirección Municipal de la Vivienda), entidad que niega facilitar --previa reparación y subdivisión, además de la posibilidad de proporcionar albergue a 8 familias con malas condiciones de alojamiento o sin hogar.

La directora de la DMV en el territorio, conocida por Xiomara Inda, argumentó que este local no se le podía otorgar a nadie ya que por su estilo colonial era patrimonio cultural, hecho que lo imposibilitaba para sufrir modificaciones. Sin embargo, nuestra entrevistada objetó que los vecinos necesitados estaban dispuestos a respetar el estilo arquitectónico de la estructura; aun así, la funcionaria mantuvo la negativa.



Local abandonado

“Lo que más me duele es que este sitio se está derrumbando poco a poco y se ha convertido en vertedero de basura en el consejo popular. Parece que quien va a modificar su estilo será el tiempo cuando lo acabe de derrumbar. Dentro de unos años, solo será ruinas; pudiendo servir de vivienda a familias necesitadas que respeten el modelo que presenta”, terminó diciendo Marta.

Electores unidos a por demandas



Yailín Mondeja Vázquez
Ciudadana de a pie

Los Arabos, Matanzas. (ICLEP).

En estos tiempos donde se encuentra tan fragmentada la cacareada “unidad del barrio,” el siguiente dato resulta curioso: vecinos del batey Occitania acuerden aunar criterios ante la proximidad de la asamblea del poder popular, hecho inédito debido al carácter preestablecido y de escasa concertación entre los ciudadanos en estas citas, que giran sobre temas que afectan el adecuado funcionamiento de la comunidad. Para el próximo conclave los vecinos alertan que se mostraran intransigentes respecto al parque infantil, situación que ha permanecido sin solución durante un largo periodo.



Parque infantil, Occitania

Ante el clamor popular y la ineficacia de los planteamientos que se han hecho en las reiteradas asambleas de rendición de cuentas, Eloísa, coordinadora de los CDR (Comité de Defensa de la Revolución) en el batey, ha venido visitando desde el 20 de abril último, un número significativo de casas para coordinar esfuerzos y planteamientos, la mayoría referidos al deterioro que sufre el sitio de recreo infantil.

El pasado 2 de mayo, el funcionario del poder popular en Los Arabos nombrado Pedro Pino, ante el reclamo de los vecinos de Occitania por el estado en ruinas en que se encuentra la instalación, enunció: “Vamos a verificar las condiciones del local, para ver si en la medida de los recursos podemos darle solución”.

“No es posible que se vaya un año y entre otro y que las autoridades de este municipio, por lo único que se preocupan es por exigir que paguemos la cuota de los CDR; pero no miran que nosotras las madres tenemos que trabajar la semana entera, sin tener un parque donde llevar a nuestros hijos los domingos. En la reunión de rendición de cuentas es donde se va a poner la cosa caliente. Estamos dispuestos a decirle mentiroso al primero que se pare y de una excusa en relación al arreglo del parque”, expresó una muchacha que hasta después de acaecida la asamblea, pidió que no fuera revelada su identidad.



SOBRE EL IDIOMA

Regla de puntuación: Uso de los puntos

Los puntos delimitan unidades sintácticas interiores al enunciado, oracionales o no. Sus principales usos son los siguientes:

Para simbolizar la conexión entre oraciones relacionadas entre sí, sin necesidad de emplear vínculos gramaticales; estas relaciones pueden ser:

Verificación o exploración de la oración anterior que suele tener un sentido más general. Ejemplo: La redacción de una carta no ofrece dificultades: incluye un encabezamiento, un cuerpo o parte central y una despedida.

Uso de los dos puntos. Continuará...

Frase sabia: Respetar es ya un derecho a vencer.

José Martí



Noticias

Niños sin transporte escolar, vidas en riesgo



Idiagnis Soto Mora
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas. (ICLEP). Dos menores hospitalizado y 10 infantes con lesiones leves es el saldo que deja el accidente ocurrido a las 4:00 pm en el Batey Zorrilla, a 8 km de la cabecera municipal, cuando perdió el control un coche tirado por caballos y dedicado a la transportación de los pequeños, quienes cursan estudios en el seminternado "Mario Muñoz Monroy" en la localidad citada.



Seminternado Mario Muñoz Monroy, Zorrilla

La imagen del pequeño Edisgleni siendo arrastrado por el carretón, los niños esparcidos por el terraplén, magullados y llorando. La desesperación de los vecinos por ayudarlos y el inusual estrépito de la sirena de la ambulancia, que puso en pie a todo un batey; constituye una escena que jamás será borrada de la mente de los testigos presenciales, este jueves 11 de mayo.

El carruaje se viró con 12 niños abordo, cuando en medio del trayecto hacia la comunidad Cuatro Esquinas, lugar de residencia de los pequeños y distante a más de 2 kilómetros de Zorrilla, se partió una de las barras que conforman la estructura compuesta por metal y madera. Entre los lesionados de mayor gravedad, se encuentra la niña Zilenys Mora con una fractura de cadera.

Ante la magnitud de los hechos, la opinión ciudadana que prevalece en el área es que el gobierno municipal y el ministerio de educación son responsables directos de la tragedia, por no brindar prioridad al traslado de estos educandos hacia su centro de estudio. Lo que llama la atención de la mayoría de las personas, solidarizadas con el calvario educativo de los niños y motivo de debates subidos de tono entre los padres, es el hecho de que el sector de educación municipal en Los Arabos está en posesión de un ómnibus escolar, ajeno a su objeto social; dicho vehículo se encuentra en régimen de alquiler, prestando servicios a la filial del tabaco en la zona de Zorrilla, entidad perteneciente al grupo empresarial Tabacuba.

"Como ha cambiado este país, ya esto es un socialismo a machetazos. Mira lo de la guagua que tiene educación. La gente piensa que esa guagua es un transporte escolar. Estamos en una época sin rumbo, donde interesa más obtener dinero que la educación de nuestros hijos. Es un riesgo que los muchachos cojan los coches para ir a recibir clases, mira lo que pasó", objetó la vecina Zoila Navarro.

Farmacia: un calvario para los ancianos



Yosvani Acevedo Roque
Ciudadano de a pie

Los Arabos, Matanzas. (ICLEP). A una orilla del mostrador, con 78 años a cuesta y perceptibles signos de fatiga permanece Inés, silenciosa y resignada a su suerte. Sin formular más reclamos aguarda a que termine de conversar la trabajadora que debe atenderla, quien ni se inmutó en escuchar su última queja. En tanto, dos octogenarios, Lorenzo Fernández y Luis Alfredo Ruíz catalogan a la farmacia municipal como la entidad donde más se maltrata al adulto mayor en Los Arabos.

Un sondeo reveló que los ancianos pasan como promedio más de una hora, casi siempre sin poder sentarse y a la defensiva, en una espera tensa que no termina hasta que llegue su turno en la larga fila. Además de los inevitables estados de ansiedad que ocasionan las alteraciones en las colas por las prioridades de último minuto, se suma al dilema, el irrespeto al cliente y la escasez de trabajadoras en el mostrador; sin que la administración se dé por enterada de que tales situaciones provocan el malestar y atentan contra la imagen del establecimiento, sito en Calle 5^{ta}, entre Martí y Maceo.

Este sábado 6 de mayo, en la jornada de la mañana, solo atendía a las personas una trabajadora, que a su vez debía contestar las frecuentes llamadas telefónicas de la población que indagaba por la existencia o ausencia de algunos medicamentos. Pero, en medio de la aglomeración de ancianos, quienes son los más necesitados de estos servicios, se sucedían las continuas rupturas del orden por las prioridades lógicas para comprar de mujeres embarazadas, otras con niños pequeños en los brazos y algún que otro discapacitado, que tampoco hace cola.

Estos hechos no solo son exclusivos de los fines de semanas, en ocasiones, por cada empleada que atiende en el punto de venta hay un número muy superior laborando ha-



Farmacia principal, Los Arabos

cia el interior de la farmacia, en las oficinas con diferentes funciones. Debido al exceso de controles y documentos que deben ser llevados, el mostrador nunca ha sido un lugar priorizado en estas instituciones.



EL ZOOLOGICO CUBANO Primera Parte



Para nosotros, una persona bruta es un ... burro



Un hombre fuerte es un ... toro



El que se echa pa'tras es una ... gallina



El que nos trae mala suerte es una ... lechuza



Un tipo busca pleitos es un ... gallito de pelea



El que tiene mala suerte es un ... sapo



A Los delatores les decimos ... chiva



La mujer bonita es ... tremendo pollo



Si hay frío decimos que está chiflando el ... mono



Al que imita también se le dice ... mono



La mujer que es muy flaca, es un ... grillo

El Congreso de Colombia aprobó que las FARC se conviertan en partido político



La reintegración a la vida política del grupo guerrillero es un punto clave del acuerdo de paz firmado en noviembre pasado con el gobierno de Juan Manuel Santos.

La ley otorga diez curules a los ex guerrilleros, cinco en cada cámara, aunque para ello deben participar en la contienda electoral de 2018.

Bogotá, 11 de mayo, 2017

El Congreso de Colombia aprobó este miércoles la ley que permite la participación política de la guerrilla FARC pactada en el histórico acuerdo para superar medio siglo de conflicto armado.

El Senado aprobó con 52 votos a favor y dos en contra el acto legislativo que "reintegra políticamente" a las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC, marxistas), principal y más antigua guerrilla del continente, indicó la cámara alta en Twitter.

La participación política es un punto clave del acuerdo de paz firmado en noviembre pasado entre el gobierno de Juan Manuel Santos y las FARC, que tras el pacto se concentran en 26 puntos del país en cumplimiento del proceso de desarme y transformación a movimiento político legal.

Entre otros puntos, la ley otorga diez curules a los ex guerrilleros, cinco en cada cámara, aunque para ello deben participar en la contienda electoral de 2018, según establece el texto.

En caso de que no alcancen los escaños por votación popular, se les otorgarán los necesarios hasta cumplir las cuotas acordadas.

El estatuto que permite el nacimiento del partido político de las FARC, el cual será creado tras un congreso guerrillero previsto para agosto, regirá a partir del 1 de junio, según la ley.



A Los gordos les decimos... ballenas, hipopótamos



EDICION DE MAYO_01 / 2017



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).



CONOZCA SUS DERECHOS

MEDICINA NATURAL

Derechos, Deberes y Garantías Fundamentales

¿Qué hacer ante una detención?

Detención. Hay que invocar enseguida el ARTÍCULO 244
Firmar el acta de detención junto con el agente actuante.

- ◆ El acta debe consignar la hora, fecha y motivo de la detención.
 - ◆ Solicitar al agente actuante que informe a los familiares el lugar donde estará detenido, así como la forma y plazo de comunicación con ellos.
- Continuará...

Primeros auxilios jurídicos: Ley de procesamiento penal.
Elaborado por el jurista Santiago Antonio Alpizar Rivero. E-mail: alpizarlaw@gmail.com

Yerba buena:

Es una hierba aromática perenne. Debido a la presencia de pequeñas dosis de mentol. Es apreciada en infusiones para elaborar un té ligero y digestivo; al igual que otras lamiáceas, se le atribuyen propiedades anti-sépticas, antipiréticas y tónicas.

Como antiespasmódico: resulta útil en casos de diarrea, tanto en niños como en adultos. También es recomendable su consumo para calmar los cólicos estomacales.

Como analgésico: mediante la aplicación externa para disminuir el dolor de una contusión o herida, además mejora la circulación sanguínea en la zona afectada, ayudando a que desinflame.

Continuará...



Noticias

Reparan sillón estomatológico



Ever Fonseca Hecharte
Ciudadano de a pie

Los Arabos, Matanzas. (ICLEP). Con el objetivo de brindar una rápida asistencia médico- bucal en la extensión del policlínico Juan Gualberto Gómez, queda inaugurado en el departamento de estomatología, este jueves 27 de abril, un sillón recientemente reparado, según informó una técnica del ramo. La novedad fue recibida con júbilo por los pacientes, después de abordada la falta de este mobiliario, en la edición 43, con fecha 30 de noviembre del 2016.



Extensión Juan Gualberto Gómez

Respecto a la rehabilitación del servicio, varias personas expresaron su opinión en la institución de salud, ubicada en la Calle 1ra, entre Camilo Cienfuegos y 6ta, Consejo Popular San Pedro de Mayabón. Entre ellos, la vecina Caridad Rivera, declaró: “Ahora sí el local está listo para atender a todo el mundo. Ya tienen los implementos y el personal especializado; aunque todavía no podemos hablar de una atención médica de excelencia, pues en ocasiones, por motivos ajenos a los estomatólogos que aquí trabajan, se deja de prestar el servicio por falta de papel para la esterilización del instrumental, además de otros problemas”.

El sillón electro-hidráulico con reguladores de posición en cuanto a respaldo y altura del asiento y apoyabrazos cuenta con una lámpara de iluminación, una unidad porta instrumentos, entre otros dispositivos que facilitan la atención odontológica, en un departamento que juega un papel dinámico en materia social por el elevado número de pacientes que atiende.

Hueco sin mantenimiento vial



Abel Jesús Estrada
Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas. (ICLEP). Para sorpresa de los vecinos, quedó excluido de las labores de reparación vial, a tono con el advenimiento de la jornada del primero de mayo en el municipio, el hueco de la Calle Bartolomé Masó. El bache que aún no requiere de grandes inversiones para ser reparado continúa repleto de agua fétida, mientras tanto es galopante en la urbe el deterioro de arterias y aceras.

El sábado 29 de abril se pudo corroborar el mal estado de esta vía y su escaso drenaje. Con los primeros aguaceros de la actual temporada se hace imposible trasladarse por esta ruta, que da acceso a uno de los mercados agropecuarios más concurridos de la ciudad. La calle en cuestión se encuentra ubicada entre Martí y Ricardo Trujillo, hace más de un año, que queda cubierta de agua de forma parcial.



Hueco en la Calle Bartolomé Masó

Tienda estatal fuera de control



Idania Cruz Sarduy
Ciudadana de a pie

Los Arabos, Matanzas. (ICLEP). Si de cambalache y manejos turbios se trata el centro comercial conocido como “El Combinado” es toda una celebridad en la región señalan clientes encuestados, después que este sábado 6 de mayo, una vez iniciada la venta al público- en un lapso de 13 minutos se agotaran la existencia de escobas plásticas, que más tarde aparecieron a un precio superior en establecimientos particulares.

La tienda, sito en Calle 5^{ta}, entre Martí y Maceo, exhibe en su gestión al pueblo un largo expediente de irregularidades; situación que por su larga data se les ha ido de control a los funcionarios de la Empresa Comercio y Gastronomía a nivel municipal. Desde el año 2016, en la edición 34 del 15 de julio, a petición de la población arabense, fueron denunciados varios hechos que apuntaban a episodios corruptos plagados de impunidad.

“La gente se queja con mucha razón. Recuerdo lo que pasó con la venta de los sillones de suiza. Fue tal el escándalo, el desorden y las palabras de descontento contra el sistema que tuvo que venir la policía para controlar el asunto. En la misma tienda, sin sacar los sillones a la venta, ya tenían la mayoría de los sillones vendido a un precio superior al oficial, a los revendedores. Tuvo que meterse el gobierno y tomar la decisión de venderlos por los centros de trabajo. Por las manifestaciones de disgusto el pueblo les puso <<Sillones Explosivos>>, expresó la señora Ana Luisa Borges Cabrera.

“Pero la cosa continúa”, dijo interviniendo una enfermera, que no fue posible identificar y que estaba en la cola.” Hoy son las escobas plásticas; mañana, vaya usted a saber. Se están enriqueciendo a costa de la miseria del pueblo sin que nadie haga nada. Deberían poner la factura que viene de la fábrica en el cristal de la puerta, para que la gente vea lo que entra y el precio de cada cosa”.

Según Israel Martínez, un cochero que se dedica al transporte de pasajeros por cuenta propia, la estructura de los carruajes tirados por caballos ha salido afectada al circular por el sitio; varios han sido los accidentes por desprendimiento de ruedas y quebraduras de ejes, sin consecuencias lamentables para la vida de los ciudadanos que optan por esta modalidad de viaje.

En relación al asunto, Roberto Sotolongo Gómez, jefe de brigada de la Empresa Viales, manifestó: “En estos momentos no contamos con acero; aunque ese lugar fue objeto de una reparación que no cumplió su objetivo por falta de cabillas, porque ese badén necesita una reja de cabillas para que no se vuelva a partir, sino lo que se hace es malgastar concreto y al poco tiempo reaparece. Nosotros conocemos el problema, nada más que tengamos los recursos procedemos a la reparación”, concluyó el trabajador.



Noticias

Aparece cadáver de Raúl González Rodríguez



Osvaldo Landín Baños
Periodista ciudadano

Perico, Matanzas. (ICLEP). Los restos mortales del ciudadano Raúl González Rodríguez, de 62 años de edad, aparecieron este miércoles 3 de mayo, en una zona boscosa del batey Carolina, localidad perteneciente al Consejo Popular Máximo Gómez, después de 3 años de desaparecido. Si bien se desconoce su causa de muerte, según familiares todo indica que puede tratarse de un brutal asesinato.



Raúl González Rodríguez

Los despojos de González Rodríguez fueron encontrados por un ganadero, conocido en dicho batey, por "El Isleño", mientras buscaba una res que se había extraviado, dando información de forma rápida a la policía. Según los métodos y técnicas de investigación forense practicados en el lugar de los hechos se certificó que se trataba de Raúl. El hallazgo llamó la atención de los vecinos dejando conmoción en la zona.

A solicitud de los familiares Cocodrilo Callejero había divulgado el caso en la edición 17, referente al 30 de octubre del año 2015, donde Iván y José González, ambos hermanos del fallecido, aportaron a los lectores señas personales y números telefónicos para de esa forma contribuir a la búsqueda de Raúl, un jubilado del sector gastronómico; residente en la Calle 27, entre 14 y Desvío, España Republicana, municipio Perico, quien desapareció el 26 de septiembre del 2014. También en la edición 48 se hizo referencia al suceso.

El departamento de investigaciones criminalísticas y medicina legal que atiende el caso, aún no ha liberado los restos de Raúl para darle sepultura, refirió Humberto González Rodríguez, otro hermano de la víctima, quien agregó: "Hay muchos cabos sueltos: le faltan piezas dentales, él las tenía todas, nunca usó prótesis; tiene algunas costillas fracturadas; no tenía calzoncillos puestos, él era muy cuidadoso con esas cosas. No podía recorrer largas distancias porque le dolían mucho los pies, fue encontrado a 8 kilómetros de su residencia; nunca dejaba su casa abierta ni jamás salía a la calle sin sus documentos de identificación, la casa estaba abierta y los documentos encima de la mesa junto a las llaves del inmueble; una vecina vio salir por la madrugada, el día de su desaparición a un coche tirado por caballos de los alrededores de su casa", concluyó Humberto.

Cocoleads

Nacionales

Vuelve a temblar en el oriente

Un [sismo](#) de magnitud 3,4 en la escala de Richter sacudió las provincias de Guantánamo y Santiago de Cuba, según dio a conocer el diario oficial [Granma](#).

El temblor se sintió a las 11:36 am de este miércoles en los municipios de Caimanera, Guantánamo y la ciudad de Santiago.



Cardenal Ortega no teme un 'frenazo' en el diálogo de Cuba y EEUU

El cardenal arzobispo emérito de La Habana, Jaime Ortega, afirmó hoy que no cree que haya un "frenazo" en el diálogo entre Cuba y Estados Unidos con la presidencia de Donald Trump y apostó por continuar con la apertura en la isla, aunque reconoció que se está haciendo "con un poco de lentitud".



Internacionales

Anuncian que Trump hará cambios "importantes" en política hacia Cuba



La política hacia Cuba del presidente, Donald Trump, tendrá "importantes diferencias" respecto a la de su predecesor, Barack Obama, especialmente mediante un "mayor énfasis" en los derechos humanos dentro de la isla, aseguró este martes un alto funcionario del Departamento de Estado estadounidense.

No es para la risa: payasos colombianos se declaran en huelga



El gremio de payasos de Colombia se manifestó hoy en Bogotá para **reclamar al Gobierno por las pocas ayudas que reciben** y protestar contra los impuestos que, según afirma, ponen en riesgo la subsistencia de la actividad circense, reseñó la agencia EFE.

Para más información visite
página web: www.iclep.org

**Artículo****Un virtuoso de la tiza**

Richard Gutiérrez Cruz
Ciudadano de a pie

Hay indicadores en la comunidad, aquellos bajos de la agitación tormentosa, que corren tan suaves y naturales como el río que siempre ha estado ahí; pero que sin dudas constituyen una medida de la salud a futuro de una sociedad. Hablamos de los maestros en el proceso del desarrollo humano; hablamos de algo que si bien se aprecia a lo alto no produce bienes tangibles. Sin embargo, quién duda de su crucial importancia, aunque sea uno de los primeros orificios a sacrificar en el momento de apretarse el cinturón.

En Los Arabos, específicamente, en la secundaria básica Sofiel Riverón, va transcurriendo un curso –ya casi en los finales- con más tropiezos que aciertos. El éxodo de maestros, sea por las difíciles condiciones de trabajo o por lo insignificante del salario, ha marcado el ritmo en varias asignaturas. Tenemos el caso de la disciplina “lengua española”, 8^{vo} grado, por solo citar un ejemplo, donde el sitio del docente ha devenido pasarela para vestidura de varias semanas, incluso, en algunas situaciones, de varios días; como una profesora, a su vez guardia de seguridad en la zona turística, que su función principal no le permitía acogerse a plenitud a la labor de la tiza y las cabezas duras.

Ahora, viene la pregunta y su tendedera: ¿todo está perdido? ¿Habrá que abandonar el magisterio a su suerte?

La respuesta: no.

Muchas veces, basta con solo mirar a nuestro lado para darnos cuentas que el cariño siempre estuvo ahí. Que lo grande, por axioma, nunca debe darse por sentado; menos aún, por obligación o patriotismo automático, que al final precipita falso. En esa misma escuela hay un gran maestro, dedicado en cuerpo y alma a su labor. Una persona que durante años ha demostrado su amor por el arte de enseñar. Una persona invisible para las autoridades del sector, pero que se sabe querido de corazón adentro de esa gente insignificante que pone mérito a la educación de sus hijos.

No camina por las nubes, la gente lo ve llegar cada día aunque no tenga luz la mañana y pueda permanecer otro rato en la cama. Llega temprano desde el batey Macagua, alejado a 2 kilómetros de Los Arabos, por si falla en que venir y las huellas de suelas gastadas no alcanzan para apretar el camino a tiempo. Termina de noche porque tiene otros compromisos docentes en la facultad. Así se repite el ciclo, entre rostros infantiles y tizas, pero el tiempo no perdona. Lo que es de hoy no debe dejarse para mañana: no tiene familia pequeña con que dejar un beso de despedida cada mañana; hay que buscar en los hogares del barrio, allí tiene todos los besos del mundo este virtuoso de la tiza, un orgullo de la comunidad.

Sano, a lo del padre Félix Varela cuando consideraba que era preferible el bien común al bien individual. Siempre formaremos parte de un todo, de uno al lado de otro –queramos o no-, eso es la comunidad. Y lo que afecta a la comunidad nunca dejará de ser importante. A eso debe recurrir la prensa, con mirada humilde y morral vacío; ya no es tiempo de triunfalismo hueco. Las cuevas de una sola habitación han quedado atrás. La miseria del yo se reduce a que una porción de ese todo se clasifica bajo unos pocos signos, que algunos suelen llamar Juana o Pedro. Por eso, en cuestiones comunitarias el mal es doble: no abundan los maestros y los pocos que tenemos no sabemos que los tenemos.

No es necesario mencionar nombres cuando todos vemos caer la lluvia -ni él imagina, que él existe-; solo basta, que todo el pueblo arabense sabe de quién se trata. Gracias profesor.



Noticias

Primero de mayo violento



Carlos Jesús (seudónimo)
Fuente oficial

Los Arabos, Matanzas. (ICLEP). Las expresiones violentas, la falta de sensibilidad social y las conductas ego-céntricas matizaron la jornada del primero de mayo en la localidad cabecera. Tras la multitudinaria marcha de los trabajadores, varias riñas callejeras empañaron la aparente lucidez con que el gobierno municipal intentaba mostrar la unidad del pueblo arabense; cuando a escasas horas de haber concluido el desfile y bajo los efectos del alcohol salieron a relucir las indisciplinas sociales, siempre en ausencia de las autoridades policiales.

La primera de estas trifulcas tuvo lugar en los predios de la llamada Discoteca, sito en la esquina que da inicio a la Calle Camilo Cienfuegos. En la confusión resultó lesionado –agredido con un puñetazo en el rostro, lo cual le rengo el tabique nasal-- el Director Municipal de Comercio y Gastronomía, Oscar Marrero, al intentar poner orden en la comercialización que efectuaban los cuentapropistas. Un rato después, se sumó al combate callejero el hijo del funcionario agredido, quien intentaba vengar al padre.

Más tarde, frente a la Casa de Cultura de la comunidad, ubicada en la Calle 10 de octubre, entre Martí y Hermanos Álvarez, la contienda alcanzó magnitudes preocupantes por el volumen de personas involucradas, cuando muchachos residentes en el batey Palmilla se enfrentaron con jóvenes arabenses; donde prevaleció el lanzamiento de objetos contundentes y la utilización de armas blancas, pero afortunadamente no hubo que lamentar lesiones graves. La bronca se originó en la cola de la cerveza dispensada; producto que se vende en el centro recreativo nombrado cabaret, situado a poca distancia de la Casa de Cultura.

“Lo que nadie se explica es por qué no estaba la policía. Si ellos mientras se desarrollaban las actividades políticas estaban allí, en las primeras horas de la mañana. El espectáculo en la calle fue horrible este primero de mayo, en presencia de niños que por suerte ninguno salió con la cabeza rota. La verdad, los fines de semana no hay quien salga a la calle y usted no ve ni un policía por la noche ni en la famosa discoteca, donde está de moda la guerra entre bateyes”, declaraciones de un individuo que presenciaba la trifulca y que se hizo llamar por Panchito.

Desestiman queja que pudiera evitar accidente



Reina Baños Mesa
Ciudadana de a pie

Perico, Matanzas. (ICLEP). Según el testimonio, este 5 de mayo, de María de los Ángeles Febles Estenos, vecina del lugar, se han realizado llamadas al 18 88 88 – número telefónico del puesto de mando provincial de la empresa eléctrica-- sin lograr solución; en dicha entidad solo se limitan a responder: “En breve se resolverá el problema”. Continúa alegando Febles Estenos que el delegado del poder popular de la circunscripción, al cual las autoridades municipales le prestan poca importancia, ha con-



Poste con cables pelados

El poste, enclavado en el área que circundan 3 edificios multifamiliares, constituye un alto potencial para lesionar a las personas por ser portador de conductores con corriente trifásica, la cual alimenta a una moto-bomba de acarrear agua, aledaña al lugar. Ante la indulgencia estatal, los vecinos han tomado una serie de medidas preventivas, pero existe la preocupación por las acciones de los infantes durante el trayecto de ida y vuelta a los centros escolares.

El currido en numerosas ocasiones a la empresa eléctrica, sito en la Calle José Marques, en el municipio Perico, también ha transmitido la inquietud al gobierno y al partido y no se resuelve el problema. “Solo espero que no tengamos que lamentar la pérdida de un ser querido por el abandono de varios funcionarios. Parece que desde sus carros son incapaces de percibir que por su mal trabajo están a punto de provocar un accidente”, concluyó diciendo María de los Ángeles.

Deporte

DEPORTES: Cuba anuncia preselección de béisbol que jugará en liga canadiense

Cuba anunció una preselección de 37 peloteros de la que surgirá la nómina con la que participará en la Liga Independiente Canadiense Americana (Can-Am) de béisbol, que se jugará del 9 al 29 de junio próximo.

El grupo de preseleccionados incluye a cuatro receptores, nueve jugadores de cuadro, seis jardineros y 18 lanzadores con un promedio de edad de 25,8 años, informaron Higinio Vélez, titular de la Federación Cubana de Béisbol, y Yovani Aragón, director nacional de la disciplina





Promociones

ANUNCIOS GRATIS

Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita

PRONATEN

Proyecto PRONATEN (Protegiendo la naturaleza y el entorno). Organización no gubernamental sin fines de lucro.

Este programa de trabajo social-comunitario está encaminado al estudio de los ecosistemas más notables en Cuba, a la conservación y cuidado de los entornos frágiles en la isla y a fomentar en la población una cultura ecológica, que permita sustituir el ambientalismo pragmático oficial por el ecologismo militante desde un compromiso ético.

- Son diversas sus áreas de trabajo. Se realizan actividades y talleres para promover en la población una conciencia ecológica. Para ello se realizan campañas de sensibilización, así como denuncias públicas contra actos que afectan el medio ambiente y los ecosistemas. **Todo ciudadano común interesado en la conservación del medio ambiente puede incorporar-**



Todo lo que deseas en :

- Llenado de memorias.
- impresión de documentos.
- Instalación de aplicaciones.
- Compra de accesorios para teléfonos y laptop.

Visite al Miche en: Calle Martí, esquina Colón. Colón.



Abel Hernández Muñoz: máster en ciencias ecológicas.

Director Nacional de la Organización

Sede: Calle Bayamo, 293, Altos, Ciudad Sancti Spíritus

Correo electrónico: pronaten2015@gmail.com



La Cafetería –Pizzería, ubicada en Calle Martí, esquina Clotilde García, Los Arabos: Es el lugar ideal para disfrutar del sabor de una buena pizza, de las más variadas ofertas.

Si le place un frio refresco o un buen bocado de jamón, también lo podrá encontrar aquí.



Consejo de Redacción:

Directora: Martha Liset Sánchez Solís

Editora interina: Maritza García Pérez

Redactora: Midalis Martínez Alvarado

Periodistas: Richard Gutiérrez, Aliuska Furones, Abel Estrada, Osvaldo Landín, Idania Cruz, Idiagnis Soto, Yailín Mondeja, Reina Baños, Ever Fonseca, Yosvani Acevedo, Carlos Jesús (Seudónimo)

Sede: Calle Agramonte No 79, entre Colón y Máximo Gómez, Colón, Matanzas

Teléfono móvil: (+53) 54559398

Correos electrónicos: lisyccrn@gmail.com

Albertoccrn@gmail.com

Distribución gratuita